
 

Los auditores defienden la necesidad de que las 

empresas rindan cuentas en sostenibilidad 

 
Los auditores han defendido la importancia de los valores de la sostenibilidad ante una serie de 

reformas que ha puesto sobre la mesa la Unión Europea (UE), todavía en desarrollo, y que el 

sector denuncia que pueden provocar que el 99 % de las empresas no estén obligadas a rendir 

cuentas sobre este tema. 

Ha sido una de la principales ideas abordadas en la primera jornada del 35º Forum de la 

Auditoría que se celebra en Sitges y que está organizado por el Colegio de Censores Jurados 

de Cuentas de Cataluña (CCJCC). El encuentro tiene este año como lema «Innovación y talento 

en un mundo cambiante», con una mirada puesta en retos como la sostenibilidad, la atracción 

de talento y la inteligencia artificial, entre otros. 

En la inauguración del foro han participado la directora general de Derecho, Entidades Jurídicas 

y Mediación de la Generalitat, Imma Barral; la alcaldesa de Sitges, Aurora Carbonell; el 

presidente del CCJCC, Joan Vall, y el del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de 

España (ICJCE), Victor Alió. 

Apertura de la jornada 

Joan Vall, presidente del Colegio de Censores Jurados de Cuentas de Cataluña, en su discurso 

inaugural del 35º Fórum de la Auditoría. EFE/JOAN MATEU PARRA/COLEGIO DE CENSORES 

JURADOS DE CUENTAS DE CAALUÑA/CEDIDA 
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Durante la intervención inaugural, Vall ha destacado que el foro, que cuenta con más de 1.000 

participantes, refleja «la madurez de una profesión» que está comprometida con la transparencia 

y que hace de la «transformación y esperanza» valores propios en «tiempos de incertidumbre 

y cambio», mientras que Alió ha enumerado algunos de los ejes clave del evento. 

Por su parte, Barral ha manifestado que las 35 ediciones de este foro reflejan que el evento se 

ha convertido en «un punto de referencia para la profesión» y que las conclusiones que surjan 

van a tener «la mirada puesta en el futuro» y serán relevantes para los profesionales. 

La alcaldesa de Sitges ha agradecido a los organizadores la apuesta por su localidad durante 

más de tres décadas. 

Apuesta por la sostenibilidad 

Una de las cuestiones que se han puesto sobre la mesa ha sido la preocupación por un cambio 

de rumbo normativo que la Unión Europea puede tomar con un paquete legislativo ómnibus, 

que afectará a la auditoría. Si esta normativa finalmente sigue para adelante, la mayoría de 

empresas no estarán obligadas a dar cuenta de sus prácticas en sostenibilidad, aunque el sector 

confía en que muchas compañías seguirán haciéndolo de forma voluntaria. 

En declaraciones a EFE, el presidente del Instituto de Contabilidad y Auditoría de 

Cuentas (ICAC), Santiago Durán, ha explicado que esto supondrá que menos empresas estén 

obligadas a rendir cuentas sobre su sostenibilidad, puesto que el umbral pasaría del actual de 

250 trabajadores por sociedad a más de 1.000, lo que «puede tener un impacto en la 

transparencia». 

Joan Vall ha manifestado que esta propuesta ómnibus «debe revisarse y volver al ámbito 

inicialmente previsto», tras señalar que es «totalmente inadecuado entender la transparencia 

como una carga administrativa para las empresas». 

IA y atracción de talento 

Otro de los temas abordados ha sido la inteligencia artificial, sobre la que Víctor Alió ha pedido 

que se vea «como una oportunidad muy grande para mejorar la eficiencia» en el sector, pese a 

los retos y limitaciones que plantea. Entre los desafíos que pone sobre la mesa la IA, ha 

enumerado, en declaraciones a EFE, la privacidad de los datos de clientes y la trazabilidad de 

todos los análisis que haga la inteligencia artificial. 
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«La IA nos va a ayudar, nos va a facilitar la vida para la obtención de evidencias, pero tenemos 

que mantener la trazabilidad, cómo ha llegado a esos datos, y para eso va a seguir siendo 

necesario siempre el juicio profesional del auditor», ha manifestado. 

En cuanto a la captación de talento, Vall ha manifestado que uno de los desafíos es conseguir 

profesionales del ámbito de la ciencia, las matemáticas o las ingenierías, puesto que cuentan 

con una alta demanda y tienen que competir con otros sectores profesionales para hacerse con 

ellos. Alió ha manifestado que es importante saber comunicar mejor lo que significa ser auditor y 

ha añadido que trabajan muy de cerca con las universidades para captar jóvenes en las 

facultades y colaborar con los profesores. EFE 

 

https://efecomunica.efe.com/auditores-empresas-rindan-cuentas-sostenibilidad/  
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